

...tración de...
...comunista...
...chilena lo...
...estado nun...
...nañana inf...
...ya trabajado...
...de diferente...
...para que el...
...bogados diga...
...da".
...que "eso está...
...ando, se sabe...
...es una men-

PATRICIO VILDOSOLA

"Yo creo que las personas que están aconsejando a Monseñor Valech lo están haciendo incurrir en un error", señaló el director nacional de Avanzada Nacional, Patricio Vildósola, al referirse a la negativa de la Vicaría de la Solidaridad de entregar las fichas solicitadas por el fiscal militar.

El dirigente fue enfático en afirmar que se estaba buscando un enfrentamiento entre el Gobierno y la Iglesia.

Manifestó que todo hombre que profesa la fe cristiana y que es católico está en estos momentos desorientado. Más aún con la posición del cardenal Fresno "que pienso, lo hicieron cometer un error al decir que amparaba y estaba al lado de Monseñor Valech".

"Creo que él no puede decir esto. No puede respaldar a quien no está cumpliendo la ley aduciendo un secreto profesional, al negar la entrega de dichas fichas. El que oculta algo es porque algo teme y el sacerdote no lo puede hacer. Y él (el cardenal Fresno), con el mejor ánimo está incurriendo en un error que jurídicamente sus asesores lo están politizando".

PDC DE MAGALLANES

PUNTA ARENAS (Corresponsal). — En una declaración pública, que lleva la firma de José Ruiz Di Giorgio, presidente de la DC en Magallanes, y la de Carlos Fernández Pinto, secretario general, esa colectividad política solidariza con la actitud de Monseñor Valech al negarse a entregar las fichas médicas al fiscal militar.

Al respecto, en su declaración, la DC de Magallanes expresa que "las leyes no obligan a ser obedecidas. Todas las leyes que violentan la conciencia, que afectan elementales principios y valores éticos, son injustas y no deben ser obedecidas".

La incautación de las fichas médicas de la Vicaría —dice la declaración— "es una maniobra tendiente a neutralizar las pruebas que mañana, en un gobierno democrático, permitirán juzgar a los responsables de los múltiples atropellos a los derechos humanos ocurridos en estos años".

CARLOS CABELLO

El presidente del Gran Frente Chile, Carlos Cabello, señaló ayer que "la Vicaría de la Solidaridad si no tiene nada que ocultar no debiera haberse creado esta suerte de escándalo público. Debiera cooperar con la justicia como ella lo ha solicitado en otras ocasiones al reclamar cuando se han investigado otros casos".

Agregó que es extraño que como personas que interactúan dentro de un pueblo".

F.J. Errázuriz:

"Asalariados Han Pagado 2 Veces Costo de Ajuste"

● El empresario inauguró planta de yodo en Antofagasta.

ANTOFAGASTA (Carlos Herrera Astorga). — "Los chilenos que ganar un sueldo o salario han debido pagar dos veces el costo del ajuste económico. La primera vez, cuando no recibieron reajustes y, la segunda, cuando con sus sueldos sin reajustar debieron pagar en UF, el reajuste que otros cobraron y ganaron", dijo aquí el empresario Francisco Javier Errázuriz, quien, acompañado de su esposa y sus siete hijos, fue aplaudido anoche por más de mil 200 personas que se dieron cita en el Teatro Municipal de esta ciudad.

Errázuriz llegó a la zona para inaugurar su segunda planta de yodo en la región y aprovechó su permanencia para reunirse con distintos estamentos de la ciudadanía antofagastina.

Más adelante dijo: "El cambio ya se hizo y el precio ya se canceló, por lo tanto, quienes pagaron con su sacrifi-

ción", aseguró el dirigente.

Declaración de Jaime Guzmán

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, entregó una declaración pública en la cual responde a la Comisión Política de Renovación Nacional, que respaldara hace dos días a su presidente Sergio Onofre Jarpa.

La declaración dice textualmente: "En reciente entrevista de prensa, aludí críticamente a la intervención que le cupo al señor Jarpa por canal 13 en la noche del plebiscito.

"Frente a ello, se han difundido diversas declaraciones que pretenden que mis reparos a la referida actuación televisiva del señor Jarpa se fundaría en que él reconoció allí el resultado del Plebiscito. Aunque tan absurdo supuesto carece de todo sentido y verosimilitud, ello me obliga a puntualizar que las razones de mis juicios son muy distintas.

"En efecto, la única contraparte directa del señor Aylwin en el programa televisivo más importante en la noche del plebiscito, fue el señor Jarpa. Eso lo situó en la condición objetiva de exponente o intérprete de las fuerzas del Sí y de la gran causa que esta opción representaba por lo cual la apoyaron con su voto más de tres millones de chilenos.

"En vez de asumir ese papel, el señor Jarpa:

a) enfatizó diferencias con importantes sectores que habían apoyado el Sí y a los cuales anteriormente él condujo en muchas jornadas políticas, diciendo ahora que no pertenecía al mismo "piño" que ellos.

b) se esmeró por tomar distancia del Gobierno, subrayando que su participación en esto había sido muy limitada y circunscrita. Teniendo presente que el abanderado del Sí era el Presidente de la República, quien ha encabezado todo el actual régimen desde 1973, la actitud del señor Jarpa no podía sino suscitar el desagrado que ella produjo.

"La Comisión Política de Renovación Nacional afirma que nadie puede imputarle al señor Jarpa una actitud condescendiente para sus adversarios políticos. Como su intervención televisiva la noche del 5 de octubre fue vista y oída por millones de chilenos, es cada uno de ellos el mejor juez de si la actitud del señor Jarpa fue o no condescendiente con el señor Aylwin, mucho más allá de lo que el respeto y la hidalguía exigía.

"Quienes ausculten con realismo el parecer de los sectores partidarios de una sociedad libre, —incluidas muchas personas ajenas al quehacer político— comprobarán la abrumadora proporción de ellas que se sintió defraudada con esa intervención del señor Jarpa.

"Nadie puede moverse a equívocos al respecto. Actitudes como la del señor Jarpa esa noche, responden a enfoques y estrategias que hasta hoy subsisten, que se expresan de variadas formas y que son el factor que más dificulta o retarda la unidad de los partidarios de una sociedad libre.

"Precisamente por eso, procurar que se esclarezcan y cotejen las distintas posiciones, sus motivaciones y sus alcances, es el único camino para lograr esa unidad tan necesaria para Chile, tan anhelada por la ciudadanía y que la UDI ha promovido y continuará promoviendo activamente. Es en dicho contexto, donde el episodio del 5 de octubre que ha motivado esta polémica, adquiere su mayor significación y actualidad".

Se Inscriben un Nuevo Partido Izquierdista

● Partido Movimiento al Socialismo postula una candidatura presidencial de izquierda.

...las fuerzas que contribuyeron al triunfo del No, incluyendo al proscrito Partido Comunista.

Requerido sobre el punto, el personero demócratacristiano manifestó que discrepa de tal planteamiento. Añadió que el PDC adhiere al plan político de la concertación opositora y, en general, el de quienes propician "que el país vuelva a la democracia por la vía pacífica dentro de normas de respeto a la ley y los procedimientos que excluyen toda forma de violencia".

Subrayó que el planteamiento de los jóvenes radicales izquierdistas "está totalmente al margen de lo que ha sido la trayectoria y los propósitos de los partidos concertados por la democracia, incluido naturalmente el PDC".

Puso de relieve Irureta que su partido está dispuesto a llegar a acuerdos de gobierno o gobernabilidad "con cualquier organización social o política que acepte los planteamientos básicos



Narciso Irureta

El Programa Será Decisivo Candidato, Dice

● Secretario general de Renovación Nacional, Andrés Allamand, sostuvo ayer que su partido le atribuye al "elemento programático" la mayor significación para adoptar las decisiones respecto a los candidatos porque sería "poco serio optar por un nombre u otro sobre la base de una apreciación subjetiva de las virtudes personales de cada cual".

El político —quien reiteró en la ocasión que no ha considerado presentarse como postulante al Parlamento porque trabajará en las campañas de su partido y que si decidiera hacerlo no lo haría por Las Condes— afirmó que "si de algo depende el apoyo que RN entregará a un candidato presidencial, será precisamente de la coincidencia entre el programa de dicho candidato y el pensamiento de RN respecto a lo que debe hacerse en el futuro, para perfeccionar el sistema político contemplado en la Constitución".

Allamand dijo en la reunión con la prensa que Sergio Onofre Jarpa sería un buen contendor tanto para Aylwin como para cualquier otro postulante de la oposición a la Primera Magistratura. Afirmó, asimismo, que para RN el "enfoque personalista de las candidaturas presidenciales es poco serio porque se parte de la premisa que todo candidato a la presidencia tiene condiciones".

Frente a la elección de un candidato por consenso, Allamand aclaró que "eso puede ser un bumerang, y que lo importante es que los candidatos muestren aptitud para captar la mayoría de las opiniones favorables de sus partidarios naturales y en lo posible acceder a una votación que a primera vista debería ser recogida por otro".